

**DISCURSO EGRESADO (A)  
PSICOLOGÍA**

**26 de noviembre - 2024**

**FERNANDA LEAL BARRIENTOS**

**Doctor Claudio Rojas Miño, Rector de la Universidad Católica del Maule.**

**Estimados Autoridades Universitarias y Académicos de la Facultad de Ciencias de la Salud.**

**Un saludo especial a nuestras familias y amigos que hoy nos acompañan.**

**Estimados y estimadas colegas.**

Es para mí un honor tomar la palabra en representación de nuestra generación.

Hoy concluimos una etapa que nos ha marcado profundamente. Atrás quedan las largas horas de estudio, las noches en vela y los momentos en que pensamos que no llegaríamos hasta aquí, las clases online, los a veces tan amados y otras veces odiados trabajos en equipo, las lluvias de correos a nuestros queridos profesores, el cafecito en los recreos,

las conversaciones en el aeropuerto, las risas compartidas, la camaradería, los logros que nos hicieron sentir orgullosos de cada avance, y tantos otros momentos que le dieron un valor único a nuestro paso por la universidad. Cada uno de esos instantes nos brindó la oportunidad de crecer, aprender y avanzar, llevándonos hasta este día, donde culminamos una etapa llena de aprendizajes, desafíos y, sobre todo, de crecimiento personal y profesional.

A lo largo del camino, hemos encontrado amistades que se han convertido en una segunda familia, y profesores y profesoras que no solo compartieron su conocimiento, sino también su sabiduría, experiencia y vocación por esta hermosa disciplina. Cada uno de nosotros ha recorrido un trayecto único para llegar hasta aquí, en el que hemos aprendido tanto dentro de las aulas como en la vida misma. Nos llevamos de esta universidad mucho más que un título; nos llevamos valores y principios que nos guiarán en todo lo que está por venir.

Sabemos que este día no es solo el cierre de un ciclo, sino también el comienzo de uno nuevo, lleno de retos. Las metas que soñamos alcanzar como psicólogos están ahí, esperándonos. Llevamos con nosotros las herramientas y el conocimiento para enfrentarlas, pero también algo igual de valioso: la esencia de quienes somos como personas. En palabras de Carl Jung: *“Conozca todas las teorías, domine todas las técnicas, pero al tocar un alma humana, sea apenas otra alma humana”*. Esta frase nos recuerda que, aunque lo aprendido es crucial, es nuestra humanidad lo que dará sentido y propósito a cada una de nuestras acciones.

Este momento también es para celebrar. Celebrar todo lo que hemos alcanzado, todo el esfuerzo invertido, y cada pequeño paso que nos ha traído hasta aquí. Porque detrás de este logro hay valentía, resiliencia y horas incontables dedicadas a superar obstáculos, aprender y crecer. Este día es el reflejo de cada desafío vencido y de cada sacrificio realizado en el camino.

Por último, quiero destacar algo muy importante: no llegamos aquí solos. Agradecemos profundamente a nuestros padres, madres, abuelos, abuelas, hijos e hijas, parejas y amigos, cuyo apoyo constante, motivación y paciencia han sido fundamentales. Fueron ustedes quienes nos ayudaron a recordar por qué estamos aquí, especialmente cuando se nos hacía difícil seguir.

Hoy cerramos un capítulo importante, pero al mismo tiempo iniciamos otro lleno de sueños y posibilidades, y lo hacemos con la certeza de que estamos preparados para todo lo que está por venir.

Gracias a todos y todas por estar aquí, por acompañarnos y ser parte de este momento tan especial.